

Adrian Popovici

Faculté de droit

Civiliste et comparatiste de renommée internationale, vulgarisateur de talent, le professeur Adrian Popovici a enseigné à l'Université de Montréal pendant plus de 40 ans.

Le professeur Adrian Popovici a marqué presque toutes les dimensions de la vie intellectuelle du droit privé au Québec. Civiliste et comparatiste de réputation internationale, il est reconnu dans la communauté universitaire comme une des grandes autorités en droit des obligations, droit international privé et droit de la responsabilité civile. Pionnier dans le domaine de la vulgarisation juridique, professeur à l'Université de Montréal pendant plus de quarante ans, il est également l'auteur de textes majeurs, dont l'ouvrage *La couleur du mandat*.

Au moment d'obtenir sa licence en droit, en 1962, Adrian Popovici figurait parmi les plus jeunes diplômés de l'histoire de la Faculté de droit de l'Université McGill. Ayant obtenu son barreau en 1963, il a poursuivi ses études à l'Université de Paris, se concentrant sur le droit privé, le droit comparé, et les sciences politiques. Il obtient en 1967 un doctorat de droit comparé de la Faculté internationale pour l'enseignement du droit comparé (Strasbourg).

Faisant son entrée à l'Université de Montréal en 1968, le professeur Popovici sera le premier à enseigner un cours de droit comparé au Québec. Au cours de sa carrière, il enseignera plus d'une centaine de cours à tous les niveaux et assumera un rôle constant de mentor auprès de ses collègues plus jeunes, se montrant généreux de son temps.

En 1995 paraît «La couleur du mandat», qui vaudra à son auteur le prestigieux Prix de la Fondation du Barreau du Québec. Cette étude approfondie, d'un langage accessible au grand public, place le droit québécois dans un contexte plus large, touchant non seulement la tradition civiliste continentale, mais aussi le droit anglo-américain. Le professeur Popovici est par ailleurs l'auteur du livre *L'outrage au tribunal* et il a signé le texte important *Repenser le droit civil : un nouveau défi pour la doctrine québécoise*. Sa grande culture en droit lui a permis d'aborder les problèmes les plus difficiles.

En juillet dernier, l'Université McGill a nommé Adrian Popovici au rang de **Wainright Senior Fellow**, un honneur très rare, uniquement réservé à ce jour au regretté Albert Mayrand, ancien juge à la Cour d'appel, à Charles Gonthier, juge retraité de la Cour suprême, et au réputé professeur français Christian Atias. Grand polyglotte (cinq langues), Adrian Popovici a donné des conférences et enseigné en qualité de professeur invité tant en Europe qu'en Amérique du Nord et en Amérique du Sud. Il a aussi été membre d'un grand nombre de sociétés savantes, dont certaines très presti-

gieuses, tels la Société de législation comparée (Paris), le British Institute of International and Comparative Law, et la World Society of Mixed Jurisdictions.